

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Badajoz, al mes, ptas. . . 0 50
Fuera, trimestre 1 50
Extranjero, al año 8 00
Número atrasado 0 25
Anuncios y comunicados á
precios convencionales.

Pago anticipado.

ADMINISTRACION:

Vda. y Sob.º de Vicente T. Pérez

DROGUERIA.

Plaza de la Constitución, 9.

LA LID CATÓLICA

SE PUBLICA LOS JUEVES.

Director-Propietario: Don Anselmo Juan y Baldó.

ADVERTENCIAS.

Los cambios y correspondencia, á nombre del Director-Propietario.

Los escritos se publicarán bajo la responsabilidad de sus autores.

No se devuelven los originales.

Se dará cuenta de toda obra que se reciba.

No se ha de agradar á los hombres en lo que sea contra la fé, contra la honestidad, contra la religión.—*San Julián de Toledo*. El cristiano ha nacido para la lucha, y cuanto ésta es más encarnizada, con el auxilio de Dios, más segura es la victoria.—*(1 éon XIII)*. Cuando se escribe contra los vicios, sin nombrar á las personas, todo aquel que se enoja se acusa á sí mismo.—*(San Jerónimo)*.

PALABRAS DE SU SANTIDAD LEON XIII.

Tratándose de una secta (la masonería) que lo ha invadido todo, no basta defenderse meramente contra ella, sino que es necesario ir al campo valerosamente y afrontarla. Así lo debéis hacer, queridos hijos, oponiendo prensa á prensa, escuela á escuela, asociación á asociación, congreso á congreso, acción á acción. A las órdenes de la masonería milita una prensa religiosa y civilmente anticristiana; pues vosotros, con vuestro trabajo y vuestro dinero, ayudad, favoreced, propagad la prensa católica.



DOÑA MARGARITA DE BORBÓN.

Las circunstancias especiales de la impresión de nuestro semanario es causa de que, como ahora, demos con algún retraso ciertas noticias.

Hecha esta aclaración que estimamos á bien exponer, pasemos con disgusto á ocuparnos de la repentina muerte de la esposa de D. Carlos de Borbón.

El 29 del pasado mes de Enero, á las nueve horas de su mañana, falleció repentinamente en Viareggio (Italia), la egregia y piadosísima Doña Margarita de Borbón.

La muerte de tan augusta señora ha producido grande pena, como es natural, entre los numerosos partidarios que cuenta la causa de su esposo.

Quién fuera Doña Margarita, dícelo de una manera elocuente el que la prensa liberal deja por un momento su habitual forma de ser en cuanto diga relación á la antigua monarquía, y dando una prueba de buen gusto, que es digna de aplauso, rinde ante el sepulcro de dicha señora el homenaje debido á su pura y honrada memoria.

Y en verdad que de otra cosa no es digna la que en vida fué, como dice *El Movimiento Católico*, "dechado de virtudes, ángel de su hogar, y para los pobres discreta y graciosa, benévola y sencilla en su trato; severísima en sus costumbres, compasiva y devota, todo, en suma, lo que debe ser una princesa verdaderamente cristiana." Y como dice *El Imparcial*: "La modestia cristiana de sus costumbres, ha merecido el homenaje de todos." O *El Liberal*, que dice: "Su nombre no ha sido jamás pronunciado en España con animosidad."

LA LID CATÓLICA, con su independencia de toda política, manifiesta el sentimiento que le ha causado la muerte de ese ángel de la Caridad, de esa ilustre enfermera del hospital de Irache, y piadosamente pensando piensa que Dios habrá acogido en su seno la hermosa alma de la que en vida fué modelo de mujer cristiana en todos los órdenes de esta vida.

Descanse en paz la virtuosa y augusta dama y Dios conceda resignación á la ilustre familia proscripta para sobrellevar tan sensible desgracia!

R. I. P. (1) ZORRILLA.

El poeta más español que había ha muerto: las musas españolas están de verdadero duelo.

D. José Zorrilla, que supo regenerar con el más puro y simpático españolismo la revolución que desde otros climas había penetrado en nuestra literatura; el que hizo de su lira intérprete del sentimiento nacional y de nuestra antigua grandeza; el que renovó las glorias literarias de nuestros grandes siglos ha muerto.

Siendo joven se manifestó al mundo literario con motivo del entierro del desdichado *Figaro*. Aquél jovencuelo que con traje descuidado y romántica melena se adelantó hácia el cadáver de Larra, y en medio de la concurrencia leyó una elegía, llamó desde luego la atención de todos.

"Ese vago clamor que rasga el viento,
Es la voz funeral de la campana;
Vano remedo del postrer lamento
De un cadáver sombrío y macilento
Que en sucio polvo dormirá mañana."

Estos puede decirse que son los primeros versos de Zorrilla, y ellos le bastaron á ser considerado como poeta.

Si el difunto poeta debe ser considerado, ó no, como gran lírico, no entra en mi ánimo disputarlo; lo que sí afirmo, que en lo que es admirado por todos es en su *leyenda*: en estas es Zorrilla el *Gran Zorrilla*. Eco de una nación y de una raza, ha perpetuado en sonoros versos todas nuestras tradiciones.

En alas de su poderosa imaginación voló sobre las ruinas del vetusto monasterio y sobre las del castillo feudal, é imitó en su lira la salmodia de los monjes y los gritos de guerra del adalid parapetado tras las almenas de un torreón.

El paseó por el campo que fué en otro tiempo teatro de una gran batalla y nos pinta el ejército cristiano que se arrodilla ante la Cruz, y la turba de moros que se agrupa en torno de la Media-Luna. El visitó el panteón del guerrero, y á su voz mágica, surgió de debajo de una losa fría un héroe vestido con la férrea librea de las batallas.

¡El gran poeta nacional ha muerto! Pero ha muerto, habiendo cumplido su destino. Era este, al parecer, cantar con lira inspirada nuestras tradiciones y nuestras glorias, y Zorrilla las ha celebrado tanto, que si la Historia no hiciese mención de ellas, él solo bastaría para inmortalizarlas.

Después de la derrota del Guadalete, los españoles que aún se sentían con bríos para empuñar las armas habían huido á guarecerse en las escabrosidades del Pirineo. Allí comenzaron la reconquista del suelo patrio, que duró ocho siglos, y las victorias de Covadonga, Clavijo, Simancas, Calatañazor y Las Navas dieron muestra de su tesón y esfuerzo. Cuando San Fernando conquistó la hermosa ciudad del Bétis quedaban los moros reducidos al solo reino de Granada, gobernado entonces por el príncipe Alhamar el *Nazarita*. Fué aquel el momento más importante de la reconquista, después del cual había de venir una gran tregua en la guerra santa, para terminar luego con la conquista de Granada, último episodio, y no el menos importante, de aquella epopeya de ocho siglos.

Pues bien, Zorrilla unió estos dos grandes momentos con su *Poema Granada*, de que es preliminar *La leyenda de Alhamar*, príncipe aliado de San Fernando. Es lástima que el poema *Granada* esté incompleto; pero de tal modo supo prepararle Zorrilla en el preliminar, que, á pesar de las glorias de Alhamar, es mucha man-

(1) Este artículo no se publicó en el número anterior por razones de redacción.

yor la gloria que aguarda y se entrevéa para la causa de la Cruz.

En este preliminar da muestra, nuestro poeta, de un estilo oriental, pomposo y fascinador como pocos, de imaginación fecunda como ninguna se vió de fucundia incomparable. Allí agotó los tesoros de la rima, é hizo gala de la variedad gallarda de las combinaciones métricas, desde el rotundo alejandrino y la copla de arte mayor, hasta la octava real, y desde esta á los versos de tres, dos y una sílabas. Allí dió muestras de ser el poeta cristiano de nuestros días: en aquellas octavas de *inspiración* dirigidas á Dios está inimitable. ¡Cómo se ve allí al poeta creyente!... ¡Cómo se ve allí al poeta que no se sacia con las hermosuras de *Alhambra*, ni con las bellezas orientales, y busca á Dios, belleza inmensa, hermosura infinita!...

La gloria de poeta cristiano nadie puede arrebatarla, y basta para concedérsela leer sus obras, y en particular sus *Cantos del Trovador*. Describiendo la tempestad con la intuición propia de los genios, nos pinta las nubes agrandándose desde que asoman en los límites del horizonte; y apostrofándolas después, pregunta quién las guía, quién las impele; y después de reconocer en el fondo de la tempestad la mano de Dios, exclama:

"Señor, yo te conozco, la noche azul serena
Me dice desde lejos: tu Dios se esconde allí;
Pero la noche oscura, la de nublados llena
Me dice más pujante: tu Dios se acerca á tí."

¡Ha muerto Zorrilla! la dinastía de los genios líricos ha muerto con él. Yo miro en torno de mí, y en vez del legendario trovador que cantaba al pié de la ventana del castillo, y á la puerta de la humilde choza, y ante la portería del monasterio, oigo solo al truhanesco *cantaor* que *suelta* una petenera á los piés de la *dama* del siglo, ó entona un *tango* en las grandes *recepcciones*, ó profana la grandeza de nuestro teatro con cuatro churigotas que nuestra generación imbecil aplaude. Parece que la sociedad no era digna de Zorrilla, y Dios se le ha llevado. Aún me parece verle á la puerta del *Fomento de las Artes* en Madrid, remolcado por ingenios de *segundo orden* que hoy gozan de fama de primero, pero que la posteridad juzgará cuál se merecen. Aquellos hombres le llevaban para que diese brillo á una fiesta, y aplaudieron con tono magistral los versos del *gran poeta*; ¡más les valiera haber roto su propia lira, construida por los sátiros desecados del *Manzanares* y del *Pardo*, que no aplaudir las armonías de aquella otra, venida del mismo Parnaso, de manos de las mismas Musas cristianas y con sello del divino Apolo!

Pensaba sólo dedicar un recuerdo á Zorrilla, y parece que me voy engolfando en consideraciones propias del crítico; más no es esta la mejor ocasión: esta no se dejará esperar. Hoy corresponde llorar sobre la tumba del poeta cristiano, cuyas cenizas están aún muy calientes para que pueda aventarlas el soplo de la crítica. Ese soplo vendrá; pero yo tengo por seguro que las cenizas de Zorrilla dormirán tranquilas; y que la gloria de nuestro gran poeta eclipsará la de los modernos poetastros que le adularon ó zahirieron en vida.

ANGEL PÉREZ CORTÉS.

MALES DEL LIBERALISMO.

En la conciencia de todos, aún de los mismos que profesan los principios y espíritu encarnado en sus leyes, está, sin lugar á la menor duda, que cuantos abusos morales de administración, cuantas infidelidades patrióticas se observan, lo enorme de la Deuda flotante en estos últimos años, el impuesto intolerable que sufre todo

cuanto procede de Dios y de los hombres, el aumento en la tributación territorial, la inquietud en que se vive como ciudadano, el desasosiego en la clase que depende del presupuesto, inseguros por completo de la felicidad de que se dan el parabién, temiendo el desenlace de cualquiera cuestión de Gabinete, todo esto y mucho más que sería ocasión de denunciar, es obra y consecuencia del liberalismo que circula por las venas de millares de españoles.

Y todo esto, sin contar con los proyectos de nuevos empréstitos, desapareciendo de nuestro comercio el rico metal de oro, en otros tiempos tan abundante, en señal de la inmensa riqueza, que hacía de España su mayor recomendación y más alta gloria, y como la mejor prueba de su época tan floreciente, mientras hoy todo es pobre y raquítico: Papel y *calderilla*, el *perro grande* y el *perro chico* es hoy lo más usual en el cambio. ¡Qué tiempos! *Mérito patimur*.

Tampoco se tiene al presente como factor estimable y digno para el desempeño de un cargo público, la honradez, la justicia y la virtud, el saber y la competencia, la fidelidad y el mérito; basta para figurar en plantilla profesar los principios liberales, á saber: la libertad de conciencia, la indiferencia religiosa, actividad, mucha actividad para conseguir el mayor número de votos para tal ó cuál candidato, sacrificarse por ideas volterianas, chillar muy alto en favor de los progresos y conquististas de la revolución, acreditar patente de estar bautizado con la sangre generosa de Alcolea, hacer formal alianza con las doctrinas más ó menos francas de Luterio, y entonces hay pan; de lo contrario, no queda más remedio que morirse de hambre, ya que el trabajo es un castigo y pena insostenible. ¡Para quien lo sea!

Pero ahí está el socialismo, su hijo natural, que entre celages, se prepara á arreglar las cosas que pugnan con la *justicia*. Adelante.

Cuentan malas lenguas que el señor de una casa con *pretensiones* á figurar en la política dominante, pidió el voto á uno de sus dependientes que servía la casa ya muchos años con la mayor escrupulosidad é interés; negóse en absoluto á complacer la petición de su amo, porque aborrecía el liberalismo en todas sus manifestaciones, y sin lugar á consideración alguna de sus buenos antecedentes, le lanzó á cajas destempladas fuera de su casa.

Después el buen hombre lloraba junto á su anciana madre, mujer y dos hijos de menor edad, al verse de tal modo correspondido por aquel rico hombre á quien consagró sus desvelos con frío y con calor, de noche y de día, y para quien guardó su corazón, secretos y lealtad; y se decía con frecuencia, ¿es esto ser hombre honrado, y servir con la fidelidad que tanto recomienda la santa moral? ¿Así se paga el amor á la religión que condena el liberalismo y así se respeta la libertad del hombre? Ya, ya me convenzo que el hombre, si ha de comer en estos tiempos, ha de ser humillándose ante, el *dios-hombre*, y rendirle todo género de sentimientos, hasta el de la ficción, el de manifestar lo que no es, hasta el negarse uno á sí mismo, en una palabra, hasta la apostasía de sus más respetables convicciones. Y todo por un simple voto, y por no sonreír á una secta, cuyo dios es el vientre.

Así se ven tantos hombres desatendidos cuando por necesidad buscan amparo ante aquellos seres con quienes media un profundo antagonismo puramente ideal, como el crimen mayor que se puede imaginar. Católico y liberal, hé aquí la línea divisoria que determina toda clase de derechos y aspiraciones para las conveniencias de la vida. ¡Santo Dios!

No se concibe de otra manera, que á tanta haya llegado la influencia *liberatesca*

xos la instrucción moral y religiosa de que tanto, por desgracia, necesitan.

En estos días se ha ofrecido á los vecinos de la capital un espectáculo completamente nuevo entre nosotros. Unos cuantos, que se dicen jornaleros, han recorrido las calles con un pendón en que se leía: *pan ó trabajo*. Vamos, pues, imitando lo que se practica en otras partes, y entrando de lleno en las costumbres de los pueblos libres, á quienes tanto sobra de libertad, por lo visto, como falta de pan.

Damos por supuesto que es verdadera la necesidad que se manifiesta, y que entre esos trabajadores no van los que suelen gastar en la taberna y otros círculos viciosos el sudor de su frente. Así y todo, nosotros proponemos un arbitrio que cure ó alivie por lo menos, ese mal que se padece, y contribuya al mismo tiempo á evitar algunas inmoralidades. Impóngase una fuerte contribución á los dueños ó empresarios de los salones de mero recreo, llámense como se llamen; cárguese el cincuenta por ciento sobre el precio de los billetes para los bailes de máscaras proyectados ó que se proyecten, y el importe de ambos tributos dése de limosna. Nos parece la cosa sencillísima y de positivos resultados. De ese modo los que tengan corazón para entregarse á diversiones tan costosas mientras sus prójimos padecen hambre, contribuirán, aunque sea indirectamente y de mala gana, á socorrer sus necesidades. ¿Se aceptará? como no se acepte...

El domingo de madrugada pasó por esta capital la joven Reina Amelia, de Portugal, que se dirigía á Sevilla con motivo del estado grave de su augusta abuela la Señora Duquesa de Montpensier.

Esperaban en el andén á la ilustre viajera el Capitán general de este distrito, los Gobernadores civil y militar, Jefe de Hacienda, Presidente de la Diputación, Alcalde de Badajoz y no pocas personas particulares, que permanecieron hasta el paso del *expres*, no obstante lo avanzado de la hora. Una compañía de cazadores con bandera tributó los honores á la joven soberana, y la banda del Batallón hizo oír los acordes de la Marcha Real portuguesa.

El tren regio partió á la una próximamente, y á él subió una sección de guardias civiles con un oficial, para dar la escolta hasta Sevilla.

Aunque ya la noticia ha circulado por los diarios de esta capital, nos complace que conste en la *Crónica* destinada á LA LID CATÓLICA el nombramiento de canónigo de Salamanca con que el Gobierno ha agraciado al Presbítero Licenciado D. Federico Liñán López, Fiscal eclesiástico de este Obispado, y en la

actualidad Regente de la parroquia de San Andrés. Como el Sr. Liñán goza aquí de generales simpatías, este nombramiento se ha sabido con agrado en la población.

Los que el sábado pasado fueron á hacer sus compras á la plaza, tuvieron ocasión de presenciar una escena del género más escandaloso posible entre unas señoras verduleras y un pobre hombre (al menos así lo parecía) provocado lascivamente por una de ellas. No se puede entrar en detalles del suceso, que terminó por la intervención de... ¿los agentes municipales? cá... no señor. Terminó porque todo en este mundo tiene fin, hasta la vergüenza pública cuando se llega á las alturas de la *civilización* en que nos encontramos. Tapa, tapa.

El oficio de sereno va siendo arriesgado. Uno de estos funcionarios nocturnos fué herido en la calle de Arco. Agüero noches pasadas por un grupo de diez ó doce jóvenes, que escandalizaban con sus gritos al vecindario, siendo, por fortuna, las heridas de poca gravedad. ¡Qué mozos tan valientes! doce contra uno.

El sábado próximo regresará á esta ciudad el Ilmo. Sr. Obispo, terminada la santa visita pastoral en varios pueblos de la diócesis.

EL CORRESPONSAL.

Badajoz 8 de Febrero de 1893.

Noticias generales.

Por defunción de D. Joaquín Pizarro y Crespo, digno Organista Sorchante de la Iglesia parroquial de San Mateo, de Alburquerque, se halla vacante referida plaza, dotada con una peseta diaria, más los derechos que el arancel señala. Las personas que á ella aspiren podrán entenderse con el Párroco de la misma, D. Bonifacio Solís.

Errata importante.—En el artículo de nuestro querido colaborador Sr. Sanz y Ortega, titulado "El Protestantismo," (que publicamos en nuestro núm. 50) en el octavo párrafo por un error involuntario se dijo que se había convertido al catolicismo el Cardenal Wiseman, en vez de Juan Enrique Newman, que se convirtió en 9 de Octubre de 1815.

Mientras los masones y protestantes demuestran su fraternidad sectaria mancomunando sus esfuerzos y reuniendo sus influencias para que Sagasta permita la apertura del templo cabrerista de la Corte, los Obispos, sacerdotes y gente de iglesia testifican su amor al prójimo, aflojando los cuartos y socorriendo á los pobres con

limosnas en dinero y especie. Cien comidas diarias costea el Sr. Arzobispo de Valladolid, para otras tantas familias; el Sr. Obispo de Tuy, reparte diariamente pan, arroz, y mantas; el Prelado de Madrid ha constituido una junta para procurar socorros á los necesitados, y el señor Arzobispo de Valencia, lleva ya el honroso título de "nuevo Santo Tomás de Villanueva," por su continua é inagotable caridad.

Sirva esto de respuesta elocuente al pobre masón que nos escribe una lastimera carta, quejándose del abandono en que le dejan sus h. y del hambre que le consume.

El digno Sacerdote D. Enrique Megías, Coadjutor de la Parroquia de Churriana, Granada, ha entregado en la Administración de la fábrica de azúcar de los Señores Creus y Compañía la cantidad de 50 pesetas en calidad de restitución bajo sigilo sacramental.

Dice *El Tiempo*:

"El Sr. Castelar estuvo anoche furioso en el Teatro Real, porque el Gobierno se ha negado á hacer funerales por el alma de Zorrilla.

El orador echaba chispas, y decía muy buenas cosas á propósito de las economías, que permiten que todos los altos y bajos funcionarios anden en coche, y que no dejan margen para que se diga una misa de *Requiem* por el alma del más egregio de los poetas españoles."

La Congregación de Ritos ha publicado un importante decreto relativo á las peregrinaciones á Roma que van á verificarse. Comprende dos artículos: 1.º Quedan dispensados los peregrinos del ayuno y de la abstinencia cuadragesimales. 2.º Mientras permanezcan en Roma podrán observarlos, conforme á las costumbres é indultos que rijan en sus respectivos países.

Ha llegado á Gibraltar, de paso para Málaga Granada y Sevilla, una joven judía que quedó recientemente viuda, y que se propone abjurar de su religión para abrazar la de la Iglesia católica.

Permanecerá en Málaga pocos días, así como en Granada y en la capital de Andalucía, donde conoce á varias familias, llevará á cabo públicamente el acto de su conversión, con arreglo al ritual de la Iglesia.

Sección religiosa.

SANTORAL.

9 Jueves.—Ss. Cirilo, ob. de Alejandría, cf. y dr., Apolonia, vg. y m., Alejan-

dro, Nicéforo, Primo y Donato, mrs., y Sabino, ob.

10 Viernes.—Ss. Escolástica, vg., Guillermo, cf., Zótico, Ireneo, Jacinto y Aman-

11 Sábado.—NTRA. SRA. DE LOURDES.—Ss. Bonifilio y cps. cfs. y fds., Lucio y cps. mrs., y el B. Juan de Britto, S. J., m.

12 Domingo.—† *Quincuagésima*.—Santas Eulalia, vg. y m., Damián, Modesto y Julian, mrs., Melecio, ob. y cf., Humbelina y B. Cristina de Aquila, vg.

13 Lunes.—Ss. Catalina de Rizzis, virgen, Benigno, m., Gregorio II, p., Estéban, ob., y B. Juana de Bálneo, vg.

14 Martes.—Ss. Valentin, Vidal, Dionisio y Amonio, mrs., el B. Juan Bautista de la Concepción, cf. y fd., y la B. Cristina de Espoleto, vg.

15 Miércoles de Ceniza. Abstinencia de carne.—(Hoy empiezan los ayunos de Cuaresma).—Ss. Faustino y Jovita, mrs., Agape, vg. y m., y los BB. Juan Bautista Machado, S. J., y cps. mrs.

El domingo 12 del corriente, á las cuatro de la tarde, comienza en Santa María la Real, el ejercicio de las Cuarenta Horas, continuando en los dos días siguientes, en la forma de años anteriores.

También continúa en la iglesia del Patriarca Señor San José, el ejercicio de los Siete Domingos con gran concurrencia de fieles.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN.

INTENCIÓN GENERAL PARA FEBRERO
AMOR Á LA STA. IGLESIA

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os la ofrezco en especial, á fin de que los fieles den testimonio con sus obras, del amor que profesan á cuantos ejercen en la Iglesia vuestra divina autoridad.

Propósito.

Cumplir con fidelidad las prescripciones de nuestra Santa Madre Iglesia.

BADAJOZ.—Tip. *La Económica*.

SECCION DE ANUNCIOS

EMILIO LAPUYADE Oficial mayor que ha sido, durante 16 años, de la Sombrerería de los Franceses y acreditado compositor de sombreros, hace verdaderos prodigios en la compostura de los mismos, arreglándolos á todas medidas, formas y caprichos ó á la última moda, según el gusto del cliente; por viejos y deteriorados que estén, los queda nuevos y flamantes, y con especialidad arregla y transforma los de **Copa, Clero y Guardia civil**. Los sombreros de COPA los modifica por 4, 5 ó 6 pesetas, según el deterioro. ¡Ver para creer! Vive en **Badajoz, Plaza de la Soledad, n.º 14**, donde puede desengañarse el que lo dude.

MUEBLES MADERAS FINAS. COLCHONES SOMMIERS

Se hacen toda clase de grabados en cristal.

MANUEL SUAREZ

ESMERO, PRONTITUD, ECONOMIA

Calle Diego Fernández del Río Villanueva de la Serena.

DICCIONARIO DE CIENCIAS ECLESIASTICAS

el mejor y más completo de todos los publicados.—10 vol. casi foleo, tipos claros, Ptas. 110 rea. y 130 encuadernado.—Tomando 4 ejemplares do pago, se dá gratis en rea.

La dirección de LA LID se encarga de proporcionarlo en las mismas condiciones que la casa editorial.—*Pidanse prospectos.*

LA ECONÓMICA.

IMPRENTA DE

Rodriguez y Compañía

A cargo de **MIGUEL SILGO.**

FRANCISCO PIZARRO, NÚM. 20.

BADAJOZ.

En este acreditado establecimiento se hacen mem-
bretes, tarjetas, esquelas de defunción, de enlace y natalicio, prospectos, estados, publicaciones, y toda clase de impresos, á precios muy arreglados.

Objetos de escritorio, papel y sobres, libros y cuadernos rayados, plumas, lápices y porta-plumas, estampas, recordatorios y cromos recortados.

Gran surtido en devocionarios de todas clases y precios.

DESPACHO,
MELÉNDEZ VALDÉS, NÚM. 2.